

Reivindica Puigdemont alcance de referendo unilateral en Cataluña



Madrid, 1 abr (RHC) El expresidente de Cataluña, Carles Puigdemont reivindicó la trascendencia del referendo de autodeterminación del primero de octubre, impulsado entonces por su administración en contra de la justicia española, que lo declaró ilegal.

En un mensaje a través de su cuenta en las redes sociales Instagram y twitter, el líder secesionista destacó que ese referéndum representó el inicio de una nueva era de la cual no hay retorno posible.

Al cumplirse este domingo seis meses de la celebración de la accidentada consulta, suspendida por el Tribunal Constitucional a instancias del gobierno de España, Puigdemont calificó aquella jornada de dignidad popular y barbarie policial, en clara alusión a las cargas policiales contra ciudadanos inermes durante el desarrollo de la votación unilateral sobre la independencia de la esa región nororiental.

Las principales fuerzas políticas de la región del País Vasco denunciaron hoy con dureza la actuación del gobierno español de Mariano Rajoy para contener los sentimientos independentistas de un considerable sector de la sociedad catalana.

Por su parte, el presidente del Partido Nacionalista Vasco (PNV), Andoni Ortuzar, condenó la intervención de las instituciones de Cataluña por parte del ejecutivo de Rajoy, bajo el paraguas del artículo 155 de la Constitución de España.

Durante la celebración del Aberri Eguna (Día de la Patria vasca), Ortuzar aludió a la activación por Madrid de ese polémico precepto constitucional, tras la declaración unilateral de independencia aprobada el 27 de octubre por el parlamento catalán.

Para el dirigente del PNV, la aplicación del 155 en la comunidad autónoma nororiental -nunca antes utilizado en 40 años de democracia- “es también un ataque a Euskadi (País Vasco en euskera) y a nuestra idea del autogobierno”.

En esa línea, el político nacionalista conservador se pronunció porque los “autogobiernos catalán y vasco estén exclusivamente en manos de sus legítimos y legítimas representantes”.

“No queremos gente en la cárcel por defender ideas políticas, no queremos que sean los jueces quienes decidan quién puede gobernar y quién no”, advirtió Ortuzar, en obvia referencia al envío a prisión de varios líderes separatistas por el Tribunal Supremo español.

Luego de calificar de muy grave la situación en Cataluña, llamó a dejar de tomar decisiones que lleven a la política a la excepcionalidad.

“Hay que dejar de humillar a una gran parte de la sociedad catalana con acciones o declaraciones faltonas. Hay que desterrar la amenaza y la coacción”, subrayó el político de la agrupación gobernante en el País Vasco.

Además, instó a abrir cauces de diálogo con las instituciones catalanas y normalizar la interlocución con sus representantes.

Consideró preocupante el “autoritarismo del rancio nacionalismo español” resucitado en los últimos tiempos, el cual, según su criterio, “para afirmarse tiene que dominar a los otros que le rodean”.

“Eso no es nacionalismo, es autoritarismo. Y eso es lo que estamos tristemente viendo en la España de hoy. Y no nos gusta. Nos repele”, reprobó.

Por su parte, representantes de partidos y organizaciones adscritas a la denominada izquierda abertzale (de ideología nacionalista e independentista vasca), también convirtieron el Aberri Eguna en una jornada de solidaridad con Cataluña.

Los integrantes de esas formaciones arremetieron contra la “involución democrática” impulsada por el gobierno español con la aplicación del controvertido artículo 155 de la Carta Magna.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/158892-reivindica-puigdemont-alcance-de-referendo-unilateral-en-cataluna>



Radio Habana Cuba